

**Los mercados dejarán un poco el tema de Pemex, a la espera de comentarios de calificadoras como Moody's y S&P que no llegarán hasta marzo: CIBanco**

**Entrevista con el licenciado Jorge Gordillo Arias, director de Análisis Económico y Bursátil de CIBanco, en el noticiero Enfoque Tercera Emisión, conducido por Alicia Salgado y Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil.**

ALICIA SALGADO: Hola Jorge Gordillo, ¿cómo estás?

JORGE GORDILLO: Qué tal Alicia, buenas tardes.

ALICIA SALGADO: Nos da muchísimo gusto recibirte aquí, como director de Análisis Económico y Bursátil de CIBanco.

Ahora sí que cuéntenos algo impresionante. Yo creo que el tipo de cambio se ha estado moviendo de una manera muy curiosa porque al final hemos estado viendo una especie de arbitraje entre gente que vende el bono UMS, o sea, el bono mexicano, del gobierno de México, y compra el bono de Pemex. Yo supongo que eso se va a ir por tasa ¿no?

JORGE GORDILLO: Sí, claro, están aprovechando el momento de cierta incertidumbre para sacar algo de rendimiento. Correcto.

ALICIA SALGADO: ¿Algo? 300 puntos base.

JORGE GORDILLO: Bueno, no siempre se tiene esa oportunidad.

ALICIA SALGADO: No ¿verdad? ¿Y eso te podría estar explicando en gran medida la forma en que se ha revaluado el peso? Se ha estabilizado ¿no?

JORGE GORDILLO: Bueno, en parte. También hemos observado una entrada importante de inversionistas extranjeros en bono gubernamental, está ahorita en niveles históricos, más de 2.2 billones de pesos, en lo que llaman comúnmente capital golondrino, el que está también buscando tasa, principalmente de corto plazo, porque se comentó, algunas agencias comentaron que hoy veían la probabilidad baja de bajar las calificaciones de la deuda soberana este año. Entonces les gustó a los extranjeros para el bono mexicano del gobierno. Para Pemex es otra cosa.

ALICIA SALGADO: Ahora, ¿tú crees que hoy está digamos el mercado centrado en el tema Pemex o ya bajó un poquito? Porque yo siento que los internacionales están mucho más atentos al conflicto comercial Estados Unidos-China ¿no?

JORGE GORDILLO: Sí, la semana pasada estábamos esperando que se dieran los detalles del apoyo a Pemex, se dio, el mercado tuvo una reacción, primero muy negativa, luego se mejoró un poco, yo creo que los mercados ya van a dejar el tema de Pemex un poco a la

espera de algunos comentarios de calificadoras como Moody's y Standard and Poor's, que no van a llegar hasta marzo.

Y efectivamente, hoy los inversionistas se fijan a los temas internacionales como la negociación comercial Estados Unidos-China, como al estado de emergencia que está queriendo sacar Trump para conseguir recursos de su muro, el tema del Brexit, hay minutas de política monetaria, yo creo que eso es lo que más se va a fijar el mercado.

Los tres temas que te estoy comentando, tienden a favorecer al peso, entonces a lo mejor podríamos ver mejores niveles para finales de la semana.

ALICIA SALGADO: Mejores niveles. ¿Y tasas de interés cómo las sientes? ¿Es momento de tomar crédito hipotecario o no? O crédito al consumo. Finalmente el banco ya no movió la tasa, no creo que la suban los bancos.

JORGE GORDILLO: No, ahorita no van a subir tasa los bancos, y es probable que no haya movimientos de tasas por lo menos en seis meses. Aquí la cuestión va a ser que hay instituciones financieras que consideran que a lo mejor Banxico se atreva incluso a bajar las tasas a finales de año. Yo creo que no lo va a conseguir, yo creo que vamos a tener estos niveles de tasa un rato más, si no se complican las condiciones de riesgo y los comentarios de las calificadoras de deuda soberana. Si eso no pasa, entonces sí creo que podemos estar tranquilos de que las tasas no se van a mover de los niveles que están actualmente.

ALICIA SALGADO: Bueno, pues muchísimas gracias por estar con nosotros y esa tranquilidad que nos das, Jorge Gordillo, director de Análisis Económico y Bursátil de CIBanco. Gracias.

JORGE GORDILLO: A ti Alicia, buena tarde.

ALICIA SALGADO: Buena tarde.